

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO XIII - NUM. 3.523 • CEUTA Miércoles 20 Febrero de 1946 • EJEMPLAR: 25 CMS

Desde el día 17
no se puede entrar ni salir

DE

Checoslovaquia

No se explican los motivos
de esta medida

Francfort del Main, 19. — El Cuartel General de las fuerzas norteamericanas de ocupación ha recibido un telegrama del agregado militar norteamericano en Praga en el que anuncia que desde el 17 de febrero están suspendidos los permisos para entrar o salir de Checoslovaquia.

No se han explicado los motivos de esta medida. EFE.

Cortes Españolas

Son convocadas las comisiones de Justicia y de Obras Públicas

Madrid, 19. — El presidente de las Cortes manifestó a los periodistas que han sido convocadas la Comisión de Justicia, para el día 23 a las 12 de la mañana, con objeto de dictaminar el proyecto de ley considerando constitutivo de delito el percibo de primas por el traspaso en los arrendamientos urbanos y la de Obras Públicas para el día 26, a las cinco de la tarde, con el fin de dictaminar otro proyecto de ley. —CIFRA.

Los conflictos sociales en los Estados Unidos

LOS OBREROS TELEFONICOS AMENAZAN CON LA HUELGA

Después de tres meses sigue el paro en la General Motors

Nueva York, 19. — Otra sombra se cierne sobre la situación obrera en los Estados Unidos: la huelga de los obreros y empleados telefónicos, que se espera para dentro de breves días.

Los funcionarios de la Federación Nacional de obreros telefónicos se refirieron a una posible huelga de los miembros de la Organización.

John Cairne, presidente de la

HOY EMPIEZA EN LOS COMUNES UN GRAN DEBATE SOBRE POLITICA EXTERIOR

Londres, 19. — El ministro de Asuntos Exteriores, Bevin, abrirá mañana en los Comunes un debate de gran amplitud, sobre política exterior. —EFE.

Ha llegado a Moscú el primer ministro persa Su'taneh

Comenzará las negociaciones con la Unión Soviética

Existe una tirante situación con Inglaterra

Teherán, 19. — Los violentos ataques de la Prensa persa contra Inglaterra han coincidido con la llegada a Moscú del primer ministro persa, Su'taneh, y de los miembros de su Gabinete para realizar negociaciones con la Rusia soviética.

El embajador británico en Teherán, sir Reader Bullard, y la Compañía petrolífera anglo-persa han constituido el blanco de los ataques. Acompañados de los rumores de los preparativos de evacuación de las tropas rusas de Azerbaiján, los periódicos persas publican editoriales acusando a Inglaterra de intrigas y de armar a las tribus junto con acusaciones de que la Compañía petrolífera anglo-persa está manteniendo "condiciones insostenibles" para sus obreros.

BIDAUT REGRESA A PARIS

París, 19. — El martes el ministro de Asuntos Exteriores francés Bidault, llegó en avión a París procedente de Londres. —EFE.

ATAQUES DE LA PRENSA IRANIANA CONTRA EL EMBAJADOR BRITANICO

Teherán, 19. — La salida para Moscú del primer ministro persa para conferenciar con las autoridades soviéticas, ha coincidido con el desencadenamiento de ataques por parte de la prensa contra el embajador británico, sir Reader Bullard. —EFE.

UN LABORISTA PROVOCA UNA tempestad de risa en los Comunes

Admitió la posibilidad de que Rusia se instale en la India

Londres, 19. — Attlee ha declarado en los Comunes que espera que la URSS preste toda la ayuda posible en cuanto a los abastecimientos, no solo a la India sino a los países europeos, vecinos suyos.

El laborista independiente May

Gobern, levantó una tempestad de risas al indicar a Attlee que tuviera cuidado con que los acontecimientos instalasen a Rusia en la India.

"Sería más difícil echar de allí a los rusos que a los británicos", dijo. —EFE.

ECOS NACIONALES



El ministro de la Gobernación, en un acto celebrado en la Dirección General de Sanidad.

Comienza la vista del proceso contra un sargento norteamericano

Está acusado de espionaje a favor de Alemania

San Francisco, 19. — Comenzó la vista del proceso contra el sargento del Ejército norteamericano Franz Hur, acusado de espionaje en favor de Alemania en el Brasil, a donde marchó con sus abuelos alemanes, siendo muy joven. Regresó a los Estados Unidos poco antes de producirse el ataque japonés contra Pearl Harbour, alistándose en el Ejército.

Hurt admitió que ha entregado informaciones de importancia a los agentes nazis en Suramérica. —EFE.

Los solemnes actos de hoy EN EL VATICANO

S. S. EL PAPA hará una importante declaración sobre la posición de la Iglesia

En el salón de las bendiciones Pío XII hará entrega de sus birreles a los nuevos purpurados

Roma, 19. — La más importante declaración del Papa sobre la posición de la Iglesia Católica será hecha en la Asamblea del miércoles de los nuevos cardenales elegidos para recibir sus birreles.

La declaración del Pontífice será hecha ante los nuevos príncipes de la Iglesia, en las cercanías en el salón de las bendiciones sobre el pórtico de la Basílica de San Pedro.

Círculos allegados al Vaticano declaran que suponían que la manifestación papal sería transmitida por radio al terminar la ceremonia, que se espera durará de 30 a 40 minutos. Se califica la declaración como de una importante revista de los problemas presentados por seis años de guerra mundial.

El micrófono, según se afirma,

sería colocado al pie del trono pontificio, en el salón de las bendiciones, así llamado porque el Papa aparece en el balcón central de este salón para bendecir a las multitudes que se reúnen en las grandes ocasiones en la famosísima Plaza de San Pedro.

(Lea usted más información en la página seis.)

U'timas noticias

Byrnes declara que los planos robados de la bomba atómica, no son auténticos

Washington, 20. — El secretario de Estado, James Byrnes, declaró en una Conferencia de Prensa que los Estados Unidos poseen otros planos de la bomba atómica que son los auténticos.

Por tanto, los espías soviéticos se habrán llevado unos planos falsos.

LA REAL POLICIA MONTADA INVESTIGA POR LAS CERCAÑIAS DE ALASKA

Ottawa, 20. — La Real Policía Montada está haciendo incursiones en toda la zona colindante con Alaska, para tratar de aprehender a los espías complicados en el robo de los planos de la bomba atómica.

La investigación sigue su curso en todo el territorio y se ha dado a conocer que se ha detenido a tres supuestos espías soviéticos entre ellos una mujer.

Siete divisiones yugoeslavas en la línea de Venecia Julia

Roma, 19. — Siete divisiones tiene Yugoslavia en las inmediaciones de la línea que separa las zonas de ocupación entre Yugoslavia y la provincia de Venecia Julia en la frontera italo-yugoeslava, anuncian las autoridades aliadas en Italia. —EFE.

La crisis del Gobierno belga

De Spryhler celebra consultas para formar Gobierno

Bruselas, 19. — El jefe del Gobierno social-cristiano De Spryhler, celebró el martes por la mañana varias consultas con los presidentes del Senado y de la Cámara de los Diputados, acerca de la formación del Gobierno.

Se vaticina una coalición de los católicos con los socialistas o un Gobierno de coalición con los cuatro partidos principales. —EFE.

EL JEFE DEL PARTIDO SOCIAL CRISTIANO BELGA NO SABE SI PODRA FORMAR NUEVO GOBIERNO

Bruselas, 19. — El presidente del Partido social-cristiano, De Spryhler, ha hecho constar sus dudas acerca de que pueda formar nuevo Gobierno belga, manifestando que hasta el jueves no puede decir si acepta definitivamente la presidencia. —EFE.

APOLO

Continúa desde las 5. GRANDIOSO ESTRENO CIFESA presenta la gran producción titulada:

El sueño blanco

Un "film" optimista con melodías modernas y magníficos cuadros de revista. El más fastuoso espectáculo de patinaje artístico. Son sus principales intérpretes; OLLY HOLZMANN - WOLF ALBACH - RETTY

El viernes 22, grandioso y extraordinario estreno. La película que todos esperan. ALI BABA Y LOS 40 LADRONES En magnífico technicolor.



SANTORAL DEL DIA

20 de febrero miércoles. Santos Trianon, Silvasó, Peleo, Nilo, Eleuterio, Sadot, obispos; Zesobio, presbítero; Potamio, Nemesia, mártir; León, Euquerio, obispos; Oduliba, virgen; Beato Pedro. Rito simple. Ornamentos morados.

TIEMPO DE SEPTUAGESIMA

Rasgos característicos de este tiempo. Se suspenden en él los Aleluyas hasta el Sábado Santo, en que los entonaremos con toda solemnidad. No se canta el himno natalicio de los Angeles, Gloria in excelsis; en los Maitines de las Dominicas y Fiestas se omite el Te Deum; en la misa se cambia el Ite missa est. con el Benedictamus Domine, al fin de ella; y después del Gradual, en lugar del Aleluya se dice el Tracto En las Dominicas y Fiestas la Iglesia usa el color morado para que entiendan los fieles que éste el tiempo de triteza y penitencia.

"Algunos datos históricos"

El sábado y domingo eran considerados en Oriente, como días festivos, exentos del ayuno cuadragésimo. De ahí que los griegos, para completar la Sagrada Cuarentena, anticiparon la abstinencia y el ayuno algunas semanas: de suerte que en la semana de Septuagesima debían abstenerse de carne, en la de Sexagesima renunciaban a los lactiños y en el lunes de Quincuagesima se daba comienzo el riguroso ayuno cuaresmal. Los latinos por su parte, empezaban el ciclo penitencial con la primera dominica de Cuaresma, con lo cual resultaban sólo 36 días de ayuno.

Para suplir los cuatro días que faltaban, primero se empezó el ayuno el lunes de Suinquagesima, llamado de Carnes toltas y después Carnaval, pero en tiempo de San Gregorio Magno la Sagrada Liturgia dió comienzo a la Cuaresma el miércoles después de Quincuagesima, llamado de Ceniza.

JUEVES EUCARISTICOS

Mañana se celebrarán en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, los cultos de los Jueves Eucarísticos, teniendo lugar a las ocho y treinta, la misa de Comunión general y por la tarde a las siete, la Hora Santa.

Coronación Virgen de Africa

SUSCRIPCION PUBLICA

Table with 2 columns: Donor Name and Amount. Total sum: 102.645'30

(Continuará.) Los donativos se reciben en Depositaria Municipal, todos los días laborables de 10 a 13 Ceuta 19 de febrero de 1946.

INFORMACION DEL GOBIERNO

En nuestra visita ayer mañana a la Delegación Gubernativa, nos informamos de que habían estado a visitar a S. E. el Delegado los altos cargos de la Junta de Economía de Tetuán, señores Chao, Jefe de la sección de Comercio con España, y de Miguel, jefe de la Sección de Comercio Interior.

Despacharon con S. E. el señor Rodríguez de la Herran habiéndose tratado ampliamente de varias cuestiones relacionadas con el racionamiento de la Ciudad.

Asimismo se nos dijo que el próximo jueves día 21, se trasladará a Tetuán una comisión de la Junta de Cofradías, con su Prioste a la cabeza, que visitarán al Excmo. señor Alto Comisario de España en Marruecos, y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, teniente general Varela, en cuya entrevista será dada cuenta a S. E. de los proyectos que ya están formados en cuanto se relaciona con las procesiones de la próxima Semana Santa, a las que se pretende dar la mayor magnificencia, siendo la aspiración de todos el que en este año los desfiles procesionales se verifiquen todos los días de la semana, y que su importancia sea mayor que la que tuvieron en el año anterior.

Ayuntamiento de Ceuta

JUNTA DE ABASTECIMIENTOS, COMERCIO Y PRECIOS

Racionamiento:

A partir de hoy y hasta el 27 inclusive del actual y contra el corte del cupón de "Varios" n.º 6 de las cartillas de Adultos y n.º 7, también de "Varios", de las Infantiles, podrá retirarse de todos los establecimientos de comestibles además del racionamiento que figura en las hojas que estarán expuestas al público en cada uno de ellos, MEDIO KILO DE BACALAO, al precio de CUATRO PESETAS VEINTE CENTIMOS la ración.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta, 20 febrero de 1946. El Secretario, Diego de la Rubia.



Todo el mundo sabe que la máquina de coser y bordar persona es la mejor, pero muchas personas ignoran que se pueden comprar en plazos mensuales desde 65 pesetas.

Vicente Martínez, Puente Almina, 6.

EFEMERIDES LOCAL

20 de febrero de 1919. Celebran un banquete los jefes y oficiales de guarnición en Ceuta, procedentes de la disuelta Academia General Militar, en conmemoración de la fundación de dicho Centro.

MEJORADO

Continúa mejorando el doctor don Arturo Más Ramos, operado recientemente en Madrid lo que celebramos muy de veras.

DESTINO

Por haber ascendido, marcha destinado al Juzgado de Primera Instancia e Instrucción de Antequera, como secretario del mismo, el abogado don José María Rodríguez del Corral, que desde hace varios años desempeña dicho cometido en el de este partido.

Desearnos a tan competente funcionario muchos éxitos en su nuevo destino.

CRUZ ROJA

El número premiado ayer en el sorteo de la Cruz Roja fué el 169.

ENFERMO

Se encuentra enfermo de algún cuidado el propietario don Justo Valdés, por cuya mejoría hacemos fervientes votos.

A CADIZ Y CHICLANA

En el correj peninsular de ayer mañana marchó hacia dichas ciudades el comerciante local don Vicente Cosío, al que deseamos un buen viaje.

MEJORIA

Después de haber permanecido varios días en su domicilio, atacado de una fuerte afección gripal, ayer tuvimos una gran satisfacción en saludar, ya completamente restablecido a nuestro buen amigo don Patricio García, delegado en Ceuta de la Compañía Transmediterránea. Nos congratulamos de la mejoría.

También con gran satisfacción nos informamos ayer en nuestra visita al Ayuntamiento de que aunque aún no se ha reincorporado a sus funciones en el Ayuntamiento, ha experimentado una gran mejoría en sus dolencias, el interventor de Fondos Municipales, nuestro muy estimado amigo don Luis Martínez Barrie. Hacemos nuestros mejores votos por su total restablecimiento. TELEGRAMAS DETENIDOS Relación de los telegramas

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Con esta fecha he resuelto imponer a MANUEL SOTO RODRIGUEZ, carnecero de esta Ciudad, establecido en el puesto n.º 57 del Mercado de Abastos, una multa de MIL PESETAS, por alza indebida en el precio de la carne y falta de peso, infringiendo, por tanto, las disposiciones dictadas para la venta. Lo que se hace público para conocimiento.

Ceuta, 19 de febrero de 1946. EL DELEGADO, Enrique Rodríguez de la Herran.

LEGITIMO RONQUINA CRUSELLAS

«Perfumería Vicente Martínez»

CERVANTES

Cualquier día es bueno para estrenar un buen film

HOY miércoles 20 de febrero Desde las CINCO

De triunfo en triunfo, nuestra pantalla se verá hoy honrada con el estreno de la película UNIVERSAL presentada por Universal Film Española S. A.

HUYENDO A SU DESTINO

Creación de GLORIA JEAN-ALAN CURTIS y FRANCK CRAVEN. ¡Otro éxito rotundo! ¡Otro film inolvidable! ¡Otro triunfo del cinema!

EL SABADO. — La mejor película de



INSECTICIDA LIQUIDO EXCELSIOR

«Perfumería Vicente Martínez»

Delegación del Ministerio de Trabajo

FAMILIAS NUMEROSAS

La Dirección General de Previsión ha remitido a este Organismo para su entrega a los interesados, las Tarjetas de Renovación de Títulos de Beneficiarios de Familias Numerosas, que a continuación se relacionan:

- Don Antonio Amate Rompinelli, don Juan Arrabal Florido, don Antonio Ballesteros Ledo, don Javier Barutell J. F. Velasco, don Hamido Ben Abselám Jolti, don Sodik Mamudi El Urriagil, don Meilud Ben Hamú Ben Amar, don Abselám Ben Kasen El Garbani, don Antonio Borrego Alvarez, don Francisco Caravaca Barranqueo, don Pedro del Corral Ruiz, don José Elez-Villaruel Ruiz, don Federico Esparza Goñi, don José Espinosa Izquierdo, don Tomás Estévez Sánchez, don Andrés Fernández Morales, don Luis García López, don Manuel Gavira Acal, don Antonio Gil Corrales, don Francisco Gil Romero, don Manuel Gollonet Mejias, don Manuel González Floridor, don Liberato González Marcos, don José Guil Valverde, don Manuel Illescas Mellado.

(Continuará)

Ceuta a 19 de febrero de 1946. El Jefe de la Inspección, Delegado de Trabajo actual, Antonio Gazalla.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS G. M. CAMINERO De Sanidad Militar. Del Instituto Oftálmico Nacional Jefe del Servicio de Oftalmología del Hospital Militar Ingenieros 5 tercero, Consulta de 4 a 7 CEUTA

Doctor Areces Matilla Enfermedades del riñón, vejiga, ureter, próstata y uretra - Cirugía urinaria Consulta de 4 a 5 Jáudenes, 1, primero izquierda - Teléfono 7-2-5 CEUTA



Galería de modestos

El Ybarrola seguro campeón de la fase local

Después de los partidos jugados el domingo último, jornada en que el Iberia tuvo otro duro tropiezo al ser aplastado por el Imperio, por un rotundo cuatro a cero, a este animoso equipo se le ha marchado toda posibilidad de poder ascender. Mientras que el Ybarrola, al no comparecer por segunda vez el Morro, se anota fácilmente otros dos puntos, marchando a la cabeza de la clasificación con ocho puntos, por lo que se puede considerar descansadamente campeón de la fase local.

La clasificación después de esta jornada es la que sigue: Ybarrola, 8 puntos; Imperio, 4; Iberia, 3, y Morro, 1.

LOS NOS FEDERADOS

Los resultados habidos en la última jornada son los que a continuación reseñamos:

Cantera, 2; Cultura, 1. Sardinero, 8; Hércules, 0. Numancia, 5; Cristina, 4. Descansó el Español.

La clasificación es la que sigue: Cultura, 4 puntos; Cantera, 4; Sardinero, 2; Numancia, 2; Español, 1; Hércules, 1; Cristina, 0. — E.

LAPICES JUNGLA

"Perfumería Vicente Martínez"

JOYERIA
La Esmeralda

COMPRA DE ALHAJAS, ORO, PLATA, PLATINO, ANTIGÜEDADES, PAPELETAS MONTE DE PIEDAD.

FALANGE ESPAÑOLA 6
Teléfono 795

PAGA TODO SU VALOR

AL MARGEN DEL FIELD

Acuña nos habla del Deportivo y de "su" equipo nacional

Cree que su mejor partido lo jugó en Bilbao y que el peor fué un amistoso celebrado en Alfonso Murube

Pocas horas antes del choque Ceuta-Coruña nos encontrábamos en el hotel donde se hospeda el Deportivo charlando animadamente con Juanito Acuña, el joven guardameta internacional. Sobremesa esta agradable y simpática. Porque Juanito además de un gran guardameta es un excelente muchacho y acostumbra a facilitar la labor de los chicos de la Prensa.

Entre sorbos de café hemos cambiado impresiones y contado anécdotas, para, llegada la hora de encender un pitillo rubio,

hesión entre sus líneas y hombres y resulta difícil ganarnos un encuentro, sobre todo en nuestro terreno, de donde hace tiempo y afortunadamente desapareció el "gafe" como dicen ustedes los andaluces.

Dime la razón de que marques tan pocos goles.

—Mala suerte en los remates. La mayoría de las veces se acusa mucho y se remata en abundancia. Pero cuando no son los postes es la desgracia... y no es posible respirar tranquilos hasta que se termina el partido.

Huyendo a su Destino

Gloria, JEAN ALAN CURTIS, DIRECTOR, REGINALD LE BORG

es un film UNIVERSAL

presentado por UNIVERSAL FILM ESPAÑOLA, S. A.

EL TAN DEBATIDO TEMA DE LOS ARBITROS

Máxima autoridad, pero máxima responsabilidad

La situación precaria en que se halla nuestro club, obedece a diversas causas siendo una de las más considerables, a desafortunada actuación de los nazarenos de turno, que con su actuación, hicieron perder varios partidos a nuestros muchachos.

Siempre fuimos partidarios, y así lo hemos propagado con entusiasmo, de que el árbitro en el terreno de juego debe tener la más absoluta autoridad, que no deberá nunca ser discutida por los jugadores.

Pero ¿puede entenderse esta máxima autoridad en el sentido de que puedan hacer mangas y capirotes con los partidos sin que en ningún caso puedan ser desautorizados por la Nacional?

Entendemos que esto, además de no ser justo, puede resultar peligrosísimo.

En el transcurso de la actual temporada, hemos tenido ocasión de presenciar arbitrajes, realmente deplorables. La genialidad de un señor de la boavina, ha puesto en trance de perder, y hasta ha hecho perder en más de una ocasión, partidos que todo el mundo reconoció que habían sido nuestros.

La indignación del público lo ha demostrado bien claramente, y esto ya debía ser principio de

fundamento para tomar en consideración la protesta. Pero, además de la impulsa pública, en el campo había señores federativos a quienes si se hubiese consultado, es indudable que habrían podido aportar una autorizada opinión, que no había de estar en desacuerdo con la nuestra.

Pues si el público protestó la actuación, y, autoridades del deporte pudieron atestiguar que la falta de criterio o ignorancia de los reglamentos por parte del rector del juego había ocasionado una injusta pérdida del partido, ¿puede admitirse que el mal sea irremediable y que la clasificación del club al que le castigó a perder, quizás por un sólo partido esté a punto de descender? Creemos que no, y entendemos que las actuaciones arbitrales deben ser revisadas cuando haya protestas, y que el partido no debe darse como ganado, hasta tanto que una encuesta minuciosa sea hecha, tomando la Nacional todas las garantías que crea oportunas. Otra cosa es condenar a un inocente, y en la Justicia existe la máxima de que es preferible "perdonar cien culpables", antes que "castigar a un inocente".

Pero, esto sólo no representa todo el daño que puede inferirse a un club por la mala actuación de un árbitro.

Sus desmanes falta de imparcialidad y resoluciones arbitrarias y caprichosas, pueden dar lugar a algo más desagradable todavía.

Por ejemplo a una agresión en la persona del árbitro, lo cual sería catastrófico.

Es indudable que lo mismo en Ceuta que en Caracumapoi de Abajo, hay exaltados, cuyo control de nervios se pierde en cualquier momento. Pues bien, uno de estos exaltados, dominado por la indignación del atropello que presencia, salta al campo y ¡zas! le larga unos cuantos mamporros al árbitro.

¡Oh, manes de don Juan! Aquí sí que viene lo bueno.

La Nacional, que no se anda en chiquitas, y además hace bien cuando es con justicia, no se mete con el exaltado ¡eso no!, pero si sanciona al club, cerrando su campo por meses, un año o varios años.

Y aquí está la gravedad de la cuestión. La Directiva del club que no tiene arte ni parte en todo este estropicio, se ve arrastrada a una severa sanción, por algo que no estuvo en sus manos el evitar, ya que no es posible el que se ejerza control sobre los nervios de todos los espectadores, unos aficionados y otros simples curiosos.

Y todo ¿por qué sobrevino? Sencillamente por una mala actuación del encargado de poner orden y deportividad en el campo.

La frecuencia con que se están dando casos de escándalo en Ceuta y fuera de ella, creemos aconseja el que el superior órgano federativo tome cartas en el asunto, para que los clubs tengan garantía de que no han de verse perjudicados y menoscabados sus derechos, por la actuación de un jefe de juego, que pierda su ecuanimidad o sea víctima de sus propios nervios.

Gaintchurizqueta.

Cualquier día es bueno para estrenar un buen film



presenta HOY

miércoles desde las 5

adentrarnos en la conversación sería, en la consabida interviú.

—¿Que tal os clasificareis en la Liga?

—Si ganamos esta tarde podemos considerarnos virtualmente ascendidos a Primera División, pues los partidos que nos quedan en Riazor pueden considerarse ganados y no pierdo las esperanzas de pelizar algún que otro punto fuera.

—¿Lo crees posible?

—Claro que sí. El Deportivo ha llegado ya al máximo de co-

limpiatodo, indispensable en el hogar

"Perfumería Vicente Martínez"

—¿Cómo ves el próximo encuentro internacional y cuál sería tu selección española?

—Estimo que Pasaría no ha de encontrar muchas dificultades para acoplar un equipo que realice un gran papel y gana holgadamente a quienes sean nuestros rivales. Bajo mi punto de vista la selección española deberá ser ésta:

Eizaguirre; Curta. Aparicio; Alconero. Bienzobas, Gonzalvo II; Epi. Panizo, Zarra, Herrerita y Gainza. Caso de no poderse contar con Zarra me inclino por el gallego-asturiano, Cabido.

—¿Es cierto lo que publicó la Prensa de que atribuyas la mala racha del Deportivo a su ataque poco profundo?

—Completamente falso. Nada puedo decir de mis compañeros a no ser para dedicarles elogios. Todos hacen cuanto pueden para defender con tesón los colores del Deportivo y para devolverle su rango de primer divisionista.

—Para terminar, dime Juanito tu mejor y peor encuentro.

—El mejor creo que fué uno jugado en Bilbao contra el Atlético. Fue un par de temporadas y en el que ganamos por dos tantos de diferencia. El peor un amistoso que jugué el año pasado en Ceuta en el que me marcaron siete veces. Me acordaré de aquel partido, toda mi vida. ¡Que desastre!

Hilario Marrero se acerca a nosotros y la conversación gira por otros derroteros. El que fuera también internacional español hoy entrenador de los deportivistas, da unas cuantas instrucc-

POLVOS MADERAS DE ORIENTE

"Perfumería Vicente Martínez"

Compañía Canariense Marroquí de Tabacos S. A.
CEUTA Y MELILLA

TARIFA DE PRECIOS DE VENTA AL PUBLICO
Impuesto incluido

PICADURAS	PTAS.
Flor de Habana paquete de 100 gramos	5'95
Flor de Habana paquete de 50 gramos	3'00
Flor de Manilla paquete de 100 gramos	4'70
Flor de Manilla paquete de 50 gramos	2'35
Lepanto paquete de 25 gramos	0'95
CIGARRILLOS	
Crema de Cuba cajetilla de 18	3'35
Elegantes cajetilla de 20	1'45
Rameses (americano) Id. de 20	8'20
Marvel Id. de 20	6'85
CIGARROS FUSOS	
Panetelas el cigarro	0'60
Independiente el cigarro	0'95

LA DIRECCION

8.000 PESETAS

A esto ha llegado ya la Quiniela de LA PERLA
Rellene una para el domingo

Dr. Enrique Ostalé

Cirujano de los Hospitales J'Donell y Cruz Roja

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

Teléfono 519 Falange Española 11

Ceuta, a la semana

La semana ha estado saturada de acontecimientos locales.

Una grata noticia circuló pronto por la población. La radio y la Prensa, nos trajo la información y la fotografía del rico manto que nuestro invicto Caudillo regala a nuestra bendita Patrona la Virgen de Africa.

Una comisión presidida por el alcalde hace entrega al Alto Comisario del proyecto de nueva Ley Tributaria, y también en el Ayuntamiento se trató de la construcción de la nueva Casa de Correos y Telégrafos; Ceuta, tan carente de edificios oficiales civiles, acogerá con agrado esta propuesta que debe tener realidad pronto, como la Aduana, Teléfonos y otros, que además de contribuir al hermoesamiento de la ciudad, llenarían muchas finalidades en beneficio del público.

La Pascua del Mulud fue anunciada el viernes, con las salvas de honor y la población musulmana de nuestras barriadas de Jadú y Príncipe, se vieron honradas con la presencia del Delegado del Gobierno, quien obsequió a los pobres con comida abundante y distribuyendo sandalias entre los pequeños, los que también disfrutaron de funciones de cine.

De novedades teatrales, consignemos, que debutaron en los dos coliseos, los hermanos Gape y la Agrupación de Luisita Esteo. También se celebró en el Cervantes una brillante velada artística con intervención de la Sinfónica, a la que concurrieron nuestras primeras autoridades. Se registran, también, estrenos en los cines.

La temperatura mínima en la semana ha sido de 11,5.

De fútbol, más vale no hablar, ya que los cronistas especializados se ocuparán del partido Ceuta-Coruña. Nosotros, únicamente lamentamos que sería una lástima que en Ceuta se perdiera este casi único aliciente dominguero y que tanto contribuye al espar-

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

RECAUDACION

IMPUESTO DE LUJO

Se recuerda a los contribuyentes comprendidos en el Impuesto de Lujo (Cabarets, Restaurantes, Hoteles, Confeiterías, Taxímetros, Peluquerías, etc.) que el próximo día 28 del actual termina el plazo voluntario para el pago de las cuotas correspondientes al actual mes de febrero y que transcurrido este plazo se procederá al cobro por la vía ejecutiva de apremio.

Ceuta 19 de febrero de 1946.

El Alcalde.

Francisco Ruiz Sánchez.

Asociación de Pasivos y Retirados

AVISO

En el Centro Cultural Militar, se convoca a Junta General extraordinaria el día 24 de los próximos a las 20 horas, a todos los asociados de la Asociación de Pasivos y retirados de esta plaza, rogándoles la puntual asistencia a todos los miembros que constituyen la citada Asociación, por tener que tratarse asuntos de sumo interés y trascendencia para todo cuanto afecta a la referida sociedad.

LA DIRECTIVA.

PRODUCTOS VARON DANDY

«Perfumería Vicente Martínez»

cimiento y al movimiento comercial de la población.

Y con los comentarios deportivos y una noche primaveral, terminó la semana.

TOZARA.

Abundancia de pescado en el Mercado de Abasto

Durante los días pasados, ha podido apreciarse que en el mercado de Abastos hubo una acentuada escasez de pescado.

Desaparecidas las condiciones climatológicas que produjeron esta reducción en la entrada de pescado en esta dependencia municipal, en el día de ayer la escasez se tradujo en una superabundancia grandísima, habiendo entrado más de 200 cajas de boquerones, más de 100 de sardinas y cerca de 60 de pescados finos de todas clases.

Aunque los vecinos de Ceuta tenían grandes deseos de que hubiese existencias de este artículo de primera necesidad, que constituye posiblemente el más ambicionado por los ceutíes, la abundancia ha sido tal que al llegar el mediodía aún quedaba alguna mercancía en los puestos en que se expende.

Como es natural, la satisfacción de los consumidores fue grandísima y la cantidad vendida de una gran consideración.

TINTES IBERIA TODOS COLORES

«Perfumería Vicente Martínez»

Incendio de un manicomio chileno

Diez internados resultaron muertos

Santiago de Chile, 19.—En las primeras horas de la madrugada se han incendiado en un manicomio tres pabellones del Departamento de mujeres.

Han sido extraídos diez cadáveres y dos heridos, todos pertenecientes a enfermas recién-dadas.

Han sido salvadas doscientas mujeres.—EFE.

JABONES GURYS

«Perfumería Vicente Martínez»



VIDA

Municipal

Cuando nos personamos en la mañana de ayer en la Secretaría Especial del señor alcalde, nos informamos de que con asistencia del señor notario de la ciudad se había celebrado en el despacho del señor Ruiz Sánchez el importante acto de haber entregado al representante del Ministerio de Justicia del hermoso solar que nuestro Ayuntamiento cede a dicho Ministerio, para que en él sea construido el nuevo edificio de la cárcel del Partido.

Como saben nuestros lectores, este solar fué adquirido recientemente por el Ayuntamiento en la calle principal de Jadú, próximo al Grupo de Regulares, y es intención de la Dirección General de Penales el construir un magnífico edificio, en el que se hallen comprendidas todas las modernas disposiciones estatales, en cuanto se refiere a la construcción de estos establecimientos penitenciarios y, muy especialmente, en cuanto se relaciona con la higiene y confort modernos.

Por las noticias que recibimos, las obras de construcción darán comienzo en un plazo muy breve, y la construcción será llevada con la máxima diligencia, al objeto de que el nuevo edificio penal pueda ser inaugurado en un plazo relativamente corto.

También se nos dijo, que en

la mañana de ayer habían sido abiertos los pliegos de condiciones para el suministro al Cuerpo de Bomberos de un grupo moto-bomba y una determinada cantidad de cascos para los bomberos.

Fue hecha la adjudicación provisional a una casa de Madrid, que ofrecía el grupo moto-bomba en el precio de 35.000 pesetas y los cascos en el de 4.000, debiendo añadirse a estas sumas unas 6.000 pesetas aproximadamente, que habrán de ser invertidas en diferentes gastos.

De la misma forma nos enteramos de que por el alcalde don Francisco Ruiz Sánchez, ha sido dispuesto el que desde ayer tarde quedasen expuestos en el escaparate de la Casa Ibañez, los dibujos presentados como proyectos de coronata para Nuestra Excelsa Patrona la Santísima Virgen de Africa, cuyos modelos han sido presentados por la joyería La Esmeralda y por el propietario del taller de construcción de joyas de don Luis Pérez Gómez.

Es deseo del señor Ruiz Sánchez, que estos modelos puedan ser vistos y apreciados por todo el pueblo ceutí, para que pueda percatarse de que la alhaja que se quiere ofrecer a la millagrosa Virgen de Africa será joya de valor.

CUALQUIER DIA ES BUENO PARA ESTRENAR UN BUEN FILM...



Presenta HOY desde las CINCO



Para evitar un desastre inflacionista en los Estados Unidos

El Congreso habrá de tomar medidas sobre el control de precios

Washington, 19.—Cherhowles ha informado ante el Congreso de los EE. UU. acerca de la prórroga de los controles oficiales sobre los precios, si quiere salvarse al país de una explosión inflacionista que destruiría todo el sistema económico sin esperanzas de reparación.

Dijo que si quería evitarse un desastre, el Congreso debe tomar medidas para prorrogar el programa de control de precios por un año a partir de la fecha de expiración del presente en el próximo día 30 de junio; establecer precios máximos tanto para las casas viejas como nuevas para evitar la inflación de los inmuebles, pues de otra forma se destruiría la industria de la construcción y poner término a las prórrogas de subsidios después del 1 de junio. De lo contrario, sería imposible contener los peligros de la inflación actual.—EFE.

Espectáculos

«ROMANCIERO», CON JUANITO VALDERRAMA, EN EL «APOLO»

Ayer, en funciones de tarde y noche, y como único día de actuación, se presentó en el Apolo la Compañía de arte lírico español, que dirige el afamado actor y cantante Juanito Valderrama.

Valderrama ha triunfado con esta misma compañía, en otros escenarios y el público de Ceuta que indudablemente entiende de arte flamenco, le ha tributado serenas ovaciones, merecidas sin duda, porque Juanito Valderrama, pone en escena, junto a su arte de cantante flamenco, su otro arte de actor, que dice bien las cosas de Andalucía, en poesía y por fandanguillos. Fueron para él así, los mejores aplausos, en los diferentes cuadros, bien escenificados por los artistas componentes de la compañía.

Destaca, pues, la gentil Paquita Tomás, que siente el baile español, y lo interpreta a las mil maravillas; el Niño Ricardo, gran guitarrista, que dió todo un curso de flamenquismo; Amparito Garrido y Marisa Mendoza, Kiki, un simpático humorista, aunque algunas de sus cosas ya han sido muy vistas, y los gitaros, insustituibles en esta clase de espectáculos, Luis y Faico Heredia, que se bailan bastante bien.

Como resumen, diremos que de conjunto, el espectáculo es entretenido, y cuando actúa Juanito Valderrama, magnífico. Nuestro aplauso.

FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS DE PAPEL

José Sáura

Españoleto, 24, MADRID.

Representación en Ceuta

Millán Astray, 7, Teléfono 799

KOMOL PARA EL CABELLO

«Perfumería Vicente Martínez»

Obituary notice for D. Bonifacio Navarro García, 2nd anniversary, including details of his death and funeral arrangements.



LAS OBRAS DEL INSTITUTO

Nos hemos entrevistado con el Presidente de la Comisión de Obras del Instituto, director de dicho Centro docente don Francisco Bravo García, el cual nos ha manifestado que las mismas se siguen desarrollando aunque quizás con cierta relativa lentitud, debido a que no llegan a su debido tiempo los materiales que son necesarios para las mismas.

A lo no obstante no quiere decir que no se trabaje, sino que se hace con la rapidez que es el deseo de todos.

Ahora se está llevando a cabo la terminación de toda la cornisa en la parte exterior alta y también en el interior se trabaja.

Nosotros, desde estas columnas, hacemos votos por que los deseos del claustro de profesores y de esa Comisión de Obras, de pronta entrada en absoluta rapidez y actividad, se cumplan y que en un breve plazo el edificio del primer Centro docente de Algeciras esté en las máximas condiciones.

Por ello es lógico que todas cuantas colaboraciones se soliciten sea de quienes sea, estén prontas a prestarse por bien de la Enseñanza y de Algeciras.

EMPIEZA A CUMPLIRSE UNA ORDEN DE LA ALCALDIA

Por los agentes de la autoridad municipal se está evitando a cabo el excelente servicio de impedir que en las horas de clase se encuentre un solo niño en la calle, cuya presencia no esté justificada, de acuerdo con el Bando que por la Alcaldía ha sido dictado a este fin.

Es necesario conseguir desde luego, que esta idea se lleve a cabo para impedir espectáculos como el de esos niños que a vender tabaco y otros menesteres se dedican en alguna que otra plazuela o esquina.

EMPIEZAN LOS EJERCICIOS ESPIRITUALES DE LAS JOVENES DE ACCION CATORICA

Dieron comienzo los anunciados Ejercicios para las Jóvenes de Acción Católica en la Capilla de las Reverendas Madres Concepcionistas, bajo la dirección del Reverendo Padre don Emilio Gutiérrez, Padre Paúl, de la residencia de Granada.

Asistió una gran cantidad de jóvenes que siguieron con gran interés toda la profunda exposición oral del Padre Emilio Gutiérrez.

EL TIEMPO

Ha vuelto a descender la temperatura en estos últimos días, después de algunos de levante, que entoldaron algo el cielo. No obstante, el tiempo se mantiene con tendencia a no llover.

INTENTO DE ESTAFA

Por agentes de la autoridad.

COLONIAS INSTITUTO ESPANOL

«Perfumería Vicente Martínez»

fué detenido Emilio Leiva. Egea por intento de estafa al ciego Manuel Rosa Rivera, en plena vía pública. Del asunto, se pasó el oportuno parte a las autoridades correspondientes.

COMISION DE SUBSIDIO AL COMBATIENTE

En las oficinas de la Comisión Local de Subsidio al Combatiente ha empezado el pago de la nómina correspondiente al pasado mes de enero a las horas de costumbre.

DEPORTES De fútbol

Tras el resultado del pasado domingo en Larache, ha quedado nuestro equipo situado en el primer lugar, al igual que ya lo estuviera desde el primer momento de comenzada la competición de la Liga para la Copa Federación. Ha quedado bien patente que se ha verificado dentro del equipo una reacción que cabe esperar continúe en crescendo y ello de como resultado el que el Algeciras continúe acumulando victoria tras victoria, para continuar colocado en primer lugar, como hasta ahora. Los dos partidos de muestra, contra dos galillos, tales como el San Fernando y el Larache, no pueden ser más elocuentes. Animo pues y a la lucha.

SUICIDIO

En los Pinares, ha puesto fin a su vida ahorcándose de un árbol el vecino de esta ciudad Felipe Ortega Canales, de 43 años, domiciliado en la calle Saenz Laguna, número cuatro. Se ignoran las circunstancias que hayan podido obligar a la desgraciada víctima a tomar tan radical determinación. De la ocurrencia se dió el oportuno conocimiento a las autoridades, que realizaron las investigaciones de rigor.

CARNET DE LA VIDA LOCAL Entre nosotros

Se encuentra entre nosotros el Reverendo Padre SS. don Modesto Jiménez, de la Casa Salesiana de la Santísima Trinidad de Sevilla.

De Granada llegó el Reverendo Padre Paúl, don Emilio Gutiérrez, que pasará unos días en nuestra ciudad.

A ambo les deseamos una feliz estancia en nuestra ciudad.

REUNION DE COFRADIAS

Para hoy miércoles día 20, a las doce de la mañana, en el Ayuntamiento se ha citado a las distintas Cofradías que están erigidas en nuestra ciudad, para una reunión con vistas a la organización de las próximas solemnidades de Semana Santa. Esta reunión estará presidida por el alcalde de la ciudad don José Gásquez Morales y el arcipreste Reverendo don Manuel Montilla.

CEPILLOS ROPA, CABEZA Y UÑAS

«Perfumería Vicente Martínez»

GUIA MEDICA MEDICOS ESPECIALISTAS

CIRUGIA GENERAL

Doctor. - Ostalé, Enrique

Domicilio, Falange Española, n.º 11.-Tel. 519.-Cont.º de 4 a 5

MEDICINA GENERAL

Doctor. - González Azcune

Domicilio, General Franco, n.º 12. Tel. 166. - Consulta de 4 a 7 ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIROS Y PUE- RICULTURA

Doctor. - Navarro Martínez

Domicilio: General Yagüe n.º 12. 1.º - Tel. 790. Consulta de 4 a 6

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Doctor. -García Cabello

Domicilio, General Yagüe, 12 2.º derecha. Consulta de 4 a 6.

DE SAN ROQUE

MUERTE DEL FUNCIONARIO JUDICIAL, EX PERIODISTA Y LAUREADO POETA DON FRANCISCO LINARES

En La Línea de la Concepción, a cuyo Hospital Municipal se había trasladado desde esta, con objeto de someterse a una intervención quirúrgica, ha fallecido el culto ex publicista y laureado poeta don Francisco Linares Rodríguez, que ejercía a la sazón el cargo de secretario de este Juzgado de Instrucción y Primera Instancia.

Había obtenido diversos y preciados galardones en Juegos Florales y otros certámenes literarios, dirigido el periódico local "Vox populi", colaborado en muchos diarios y revistas regionales y pertenecía como académico correspondiente a la de Buenas Letras de Málaga.

La muerte de Linares Rodríguez ha sido muy sentida, lamentándose que imprevistas e insuperadas contingencias hayan frustrado de inmediato su afán de reposar para siempre en la tierra que amó tanto.

Corresponsal.

BOLETIN Meteorológico

Datos facilitados por el servicio de Meteorología de Ceuta:

Presión media: 768.8

temperatura máxima a las 14.15: 15.4

temperatura mínima a las 7: 12.2

temperatura media: 13.8

Humedad relativa media: 79 %

Dirección dominante del viento: NW

Velocidad media del viento: 30 kilómetros.

Horas de sol: 9 h., 45 m.

Lluvia en las 24 horas: 0.0

Estado del cielo: algo nublado.

Estado del mar: marejadilla.

ANUNCIOS BREVES

Compras y ventas

SE VENDE una máquina de coser. Queipo de Liano, 2, alto. CONOZCA la utilidad de nuestros anuncios breves utilizándolos. Precio por palabra: cuarenta céntimos.

SE VENDE una máquina de escribir portable. Droguería Roma.

PODRA comprar y vender cuanto desee, cómodamente desde su propia casa. ¿Cómo? Pues utilizando nuestra sección de Anuncios Breves.

RADIO moderna, diez válvulas, cuatro ondas, propia Bar vendido. Juan Revilla, Telégrafos.

Varios

SU MAQUINA de escribir se la dejaremos como nueva. Pida precios Casa Sánchez.

¿QUIEN no necesita algo? Creemos que todo el mundo. Pues compruebe en nuestras secciones clasificadas si es que desea comprar alquilar, etc., o envíenos su anuncio si es que desea vender, traspasar, etc. El precio es muy módico; cuarenta céntimos por palabra.

«PERFUMERIA Vicente Martínez». Colonia a granal Flor de Bisón, Luky, Varón Candy, Cocaina en Flor, Narciso Azul, Galatea y otras especialidades de los mejores fabricantes. Ventas desde 1 y 2 pesetas en adelante. Puente Almira, 6.

COLONIA, FIJADOR, BRILLANTINA LUCKY

«Perfumería Vicente Martínez»

Depuración

El método Richelet obra sobre el estado general del enfermo al mismo tiempo que combate las manifestaciones locales

La composición del Depurativo Richelet está fundamentada en los siguientes principios: 1.º, desintoxicar el organismo y, por consecuencia, purificar la sangre; 2.º, regularizar la circulación por la mejoría lograda en el medio sanguíneo; 3.º, estimular el funcionamiento de los órganos vitales.

Por esto, el campo de acción del Depurativo Richelet se extiende a las enfermedades de la piel con toda su secuela de picores y desazones; a los estados varicosos que a veces dan origen a úlceras interminables, al artrismo con sus habituales manifestaciones reumáticas y gotosas; a las personas congestivas que adolecen de vértigos y sensación de martilleo en las sienes y en la nuca y en fin, a las mujeres en la edad crítica cuya circulación defectuosa se traduce en sofocos, zumbidos, neuralgias, etc., etc.

RENOVACION DE LA VITALIDAD

El tratamiento con Depurativo Richelet es también provechoso para los que comienzan a sentir la decadencia de la edad madura, postración, torpeza de los miembros, fatiga, escaso rendimiento de las actividades habituales, etc. El Depurativo Richelet está dotado de magnesio que, por ser un poderoso tónico muscular y nervioso y un buen estimulante de las funciones vitales, produce generalmente un positivo aumento de fuerzas y un agradable bienestar.

DEPURATIVO RICHELET

38 Cen. San. N.º 5-622



DELEGACION: BADIA EL ABASI, NUMERO 2. TELEONO 2042

DE LA PASCUA DEL MULUD

Visitan a S. E. el Alto Comisario las autoridades musulmanas

En la Mañana de ayer recibió S. E. el Teniente General Varela a las autoridades musulmanas de las kabilas del Kert y por la tarde las del territorio del Rif.

Unas y otras iban acompañadas de los interventores territoriales y comarcales de dichas zonas, departiendo S. E. con cada uno de ellos e interesándose por los problemas de sus demarcaciones respectivas.

Antes estuvieron cumplimentando al Excmo. señor delegado de Asuntos Indígenas, general Larrea.

LA FIESTA DE LA HEDIA

Te en honor de los caídos Mañana a las cinco de la tarde y en la Plaza de España se celebrará la tradicional ofrenda de la "Hedia" a S. A. I. el Jefe de la Zona, en la que tomarán parte todas las autoridades musulmanas —Bajas y caídas— de las distintas kabilas de los territorios de Yebala, Gomara-Chauen, Kert, Rif y el Lucus.

Cubrirán la carrera fuerzas de la Mehal-la de Tetuán número 1 en traje de gala y S. A. I. irá a caballo, rodeado de su Majzen y de la escolta de su guardia personal.

Después y en la casa de autoridades se celebrará un te que el señor delegado de Asuntos Indígenas les ofrece.

Al día siguiente el Bajá de Tetuán ofrecerá idéntico agasajo a dichas personalidades.

EL DESFILE DE LOS GREMIOS

El próximo jueves, aproximadamente a las tres, desfilarán por las vías principales de la ciudad los gremios musulmanes de Tetuán acto que coincidirá

con el de la boda del chérif de Uazán.

El desfile promete resultar interesantísimo y un cuadro de verdadero color.

A LA MEMORIA DEL GENERAL ORGAZ

La directiva de la Asociación de Amigos de la Música en su reunión de ayer acordó constatare en acta el sentimiento de la misma por el fallecimiento del teniente general Orgaz comunicándolo así a la familia del finado.

Movimiento de barcos

ENTRADAS

«Monte Moncayo», de Algeciras, con correo.

«Condecorado» de Málaga, con carga general.

«Santa Filomena», de Málaga, con carga general.

«Ciudad de Algeciras», de Algeciras, a las 17.25 con correo pasaje y carga general.

SALIDAS

«Esperanto», para Larache, con carga general.

«Castillo Vera», para Palamós, con carga general en tránsito.

«Fuerteventura», para Melilla, con carga general, correo y pasaje.

«Ciudad de Algeciras», para Algeciras con correo, pasaje y carga general.

ESTUCHES AFEITAR MARAVILLA

«Perfumería Vicente Martínez»

AYER EN ROMA

Los doctores Pla y Deniel, Parrado y Ochotorena, elevados a la dignidad cardenalicia

El Cardenal Primado de España, pronunció unas palabras

Después también habló el nuevo embajador en la Santa Sede, marqués de Ayenza

Roma, 19.—En el Palacio de España, residencia de la Embajada española, mientras se celebraban ayer mañana los actos del Consistorio secreto, los cardenales Pla y Deniel, Arce Ochotorena y Parrado, con sus séquitos, esperaron la llegada de los emisarios de la Santa Sede que habían de comunicarnos oficialmente su elevación a la púrpura cardenalicia.

Les acompañaban los embajadores de España en la Santa Sede y en el Quirinal, con el personal de ambas Embajadas, así como los obispos de Madrid-Alcalá y auxiliar de Granada, el prefecto de la Biblioteca vaticana, los rectores del Colegio Pontificio y el Colegio Angélico, los superiores y procuradores españoles de diversas órdenes religiosas y otras jerarquías eclesiásticas.

Se hallaban también en el gran salón de la Embajada presidido por un gran retrato del Pontífice, los señores Doussinagne y Puigollers y otras personalidades, junto con los miembros de la misión española llegada de Ciutat Vella y la colonia española de Roma.

A las diez de la mañana llegó a la Embajada la representación vaticana, precedida de una camarista con capa y espada y acompañada por el señor Fernández Conde de la Secretaría de Estado de S. S. y otros delegados de la Corte pontificia.

Los cardenales, en pie, oyeron las siguientes palabras del señor Fernández Conde:

—Tengo el alto honor de entregar a vuestras eminencias estas diplomas en nombre del secretario de Estado.

Acto seguido, el cardenal Primado tomó el pliego y lo entregó a su secretario de Cámara, quien lo leyó en alta voz.

El documento dice:

“Ciudad del Vaticano.—18 de febrero de 1946.—El Consistorio secreto se ha dignado elevar a la dignidad cardenalicia a monseñor Enrique Pla y Deniel, arzobispo de Toledo. En este acto por el Santo Padre se participó al cardenal para su conocimiento: Firmado Giovanni, subsecretario de la Secretaría de Estado”.

Con el mismo protocolo se dio a conocer el nombramiento a los doctores Parrado y Ochotorena.

Concluida la ceremonia, los allí congregados aplaudieron a los nuevos cardenales.

Inmediatamente después les fueron entregados a los purpurados unos billetes en los que se les anunciaba que el Papa les recibiría en el Palacio Apostólico para imponerles los capelos cardenalicios.

A continuación en su nombre y en el de los otros dos príncipes de la Iglesia habló el cardenal Primado.

Empezó expresando su reconocimiento a S. S. Pío XII que esta mañana, en el Consistorio secreto se ha dignado con grandísima benignidad crearlos a los tres cardenales de la Santa Iglesia Romana. Crear quiere decir sacar de la nada, de nuestra nada, colocarnos a su lado en el seno de la Iglesia, entre sus con-

scitores, con quienes debemos ayudarle a conllevar el peso enorme que gravita sobre el Vicario de Cristo.

El Primado terminó diciendo: “De este modo entra también en la alta sabiduría del Padre común toda la bondad de Hacernos partícipes en la obra de pacificación universal a través de este Consistorio que ha querido celebrar el Vicario de Cristo, mostrándose verdadero de toda la Humanidad y ha querido tener a su lado a los representantes de todos los pueblos y de todos los continentes de vencedores y vencidos para llevar verdaderamente a esta Humanidad dolorida y atormentada durante cinco años, la paz de Cristo en el Reino de Cristo”.

Seguidamente, el embajador en la Santa Sede, marqués de Ayenza, comenzó diciendo:

“Eminencias reverendísimas: Estimo como un gran honor en estos momentos la representación de España para ofreceros nuestras más cordiales felicitaciones y manifestar la satisfacción grandísima y general de España ante este nuevo acto de benevolencia de nuestro Santo Padre, de conceder los birretes cardenalicios a los tres dignísimos prelados de nuestra Santa Iglesia”.

Habla de la modestia de los nuevos cardenales y dice que las características de su selección pone en evidencia el espíritu que España trata siempre de mostrar ante la Santa Sede. Dice que el esfuerzo grandísimo llevado por la Iglesia española en estos años difíciles, para levantar y consolidar la soberanía católica española, es ya una sólida base para que Su Santidad haya premiado los sentimientos unánimes de España eligiendo para la alta dignidad a vuestras eminencias.

Habló después de la presentación de sus credenciales al Papa, y dijo que en la entrevista procuró reflejar cuáles son los sentimientos de nuestro Gobierno hacia la Iglesia. Acerca del nombramiento de nuestros cardenales dice que ha producido en el mundo entero comentarios que lo califican como un hecho trascendental después de terminada la guerra y en el cual se ha mostrado claramente que la universalidad de nuestra Iglesia no solamente se mantiene firme sino que constantemente da muestras de su fortaleza.

Terminó ofreciendo en nombre de todos las felicitaciones más cordiales, con la seguridad de que han de encontrar en el pueblo español la mayor sumisión y el mayor deseo de poder colaborar y facilitar la gravísima tarea que recae sobre vuestras eminencias.

Yo creo que no es inadecuado en este momento tributar una demostración de gratitud hacia nuestro Jefe del Estado que no solamente ha sido el salvador de España sino que también tanto contribuyó al progreso religioso y al afianzamiento de las tradiciones españolas”.

En respuesta a estas palabras, el cardenal Primado habló nuevamente y dió las gracias al embajador de España y a los concurrentes: “No cedemos en devoción y amor al Vicario de Cristo ante nadie porque somos la vanguardia de la Cristiandad. Por esto ha venido aquí una comisión tan numerosa, especialmente de las diócesis cuyos pre-

lados han sido elevados al cardenalato y aún de otras diócesis.

Al ser creados para esta dignidad expresamos nuestro agradecimiento profundo a S. E. el Jefe del Estado que tanto ha trabajado por la felicidad de España y que la ha salvado en los momentos de revolución y caos, y no tengo que decir que en estos días de plegaria y liturgia junto al Vicario de Cristo nuestros votos han de ser para que se disipen las nieblas que empañan a nuestra queridísima España, para que sobre todo el espíritu tradicional siempre brille en nuestra existencia y para que como en este Consistorio que es genuina representación de los católicos en que el mundo tiene una representación humilde por nuestras personas, y así en el mundo se reconozca cómo nuestra Patria en la guerra en la cual hemos sido neutrales y en la paz hemos procurado hacer el mayor bien a todas las naciones del mundo, que sin ambiciones territoriales y sin presentar querrelas, creamos una gloriosa tradición en el Derecho Internacional por nuestra falta de odios hacia ningún pueblo determinado, podemos y debemos ser también cooperadores con todos aquellos que de veras quieren el triunfo de la verdad, de la justicia y de la fraternidad entre los pueblos”.—EFE.

EL EMBAJADOR DE ESPAÑA EN LA SANTA SEDE OFRECIO UN ALMUERZO EN HONOR DE LOS NUEVOS CARDENALES

Roma 19.—El embajador de España ha ofrecido un almuerzo en honor de los nuevos cardenales españoles asistiendo entre otras personalidades el embajador de España en el Quirinal, señor Sangroniz; los obispos de Madrid-Alcalá, el señor Puigollers y otras personalidades eclesiásticas y civiles.

La peregrinación española designó una comisión que acudió a felicitar a los nuevos cardenales, los que han recibido numerosas visitas para felicitarles por su designación.—EFE.

HOY RECIBIRAN LOS NUEVOS CARDENALES LOS CAPELOS ROJOS

Ciudad del Vaticano, 19.—Los nuevos cardenales han decidido prepararse para la serie de actos del Consistorio, permaneciendo en un retiro espiritual hasta las ceremonias de mañana que consistirán en una audiencia colectiva del Papa para darles las gracias y recibir los birretes cardenalicios.

La imposición de los capelos rojos se celebrará en la Basílica de San Pedro, durante un Consistorio público.—EFE.

LLEGA EN AVION EL CARDENAL HUNGARO

Ciudad del Vaticano, 19.—El cardenal húngaro Mundszet, ha llegado en avión acompañado del general William J. Key, procedente de Budapest.

El aparato es un avión particular de Key, quien dijo que el viaje no se hizo antes por dificultades especiales de las que no puede hablar.

El cardenal dijo que las fuerzas de ocupación soviéticas se

PRODUCTOS MYRURGIA

«Perfumería Vicente Martínez»

España vibra con entusiasmo patriótico

En diversas provincias se organizan manifestaciones de adhesión al Caudillo

Los estudiantes y el pueblo recorren las calles gritando: ¡Franco, sí! ¡comunismo, no!

UNA COMISION DE ALBACETE A MADRID

Albacete, 19.—Al mediodía han salido para Madrid los componentes de una comisión presidida por el gobernador y jefe provincial, los que se proponen presentar a S. E. el Jefe del Estado la adhesión fervorosa de la provincia.

La integran el arcipreste, el presidente de la Diputación, el alcalde de la capital, los jefes de los respectivos Sindicatos y otras personalidades.

Dicha comisión será recibida mañana por el Caudillo.—CIFRA.

GRAN MANIFESTACION EN ALBACETE

Albacete, 19.—Una imponente manifestación de adhesión al Caudillo se ha celebrado esta mañana con motivo de la salida de una comisión para visitar a S. E. el Jefe del Estado.

La integraron varios millares de personas que recorrieron las calles con los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco, sí! ¡Comunismo, no!, situándose ante el Gobierno civil.

El gobernador se asomó al balcón y pronunció un discurso y dijo que haría llegar al Caudillo esta manifestación de entusiasmo y adhesión de la capital.—CIFRA.

EN MURCIA

Murcia, 19.—Una manifestación dando gritos de ¡Comunismo, jamás! y ¡Franco, siempre! ha recorrido las calles de la ciudad y el público que transitaba también se iba sumando. La manifestación llevaba banderas nacionales y del Movimiento y su paso era acogido con grandes vítores a España y al Caudillo.

El comercio, espontáneamente, cerró sus puertas, uniéndose a la manifestación.

EL LEGITIMO FLOID

«Perfumería Vicente Martínez»

La estancia de los estudiantes chilenos en España

Ayer visitaron diversos centros en Pamplona

Pamplona 19. Los estudiantes chilenos han visitado, acompañados de las autoridades y representantes de las entidades culturales los distintos centros de Beneficencia.

En la Diputación fueron obsequiados con un almuerzo.

Más tarde realizaron visitas a los diferentes centros oficiales.

Por la noche en la sala de no-

negaron los pasaportes sin razón alguna.—EFE.

EL CARDENAL CHILENO, ENFERMO

Ciudad del Vaticano, 19.—El cardenal chileno Dr. Rodríguez de 80 años, se encuentra enfermo y es probable que a pesar de haberse levantado del lecho para la ceremonia de ayer, no pueda asistir personalmente a las que han de celebrarse en los siguientes días de la semana.—EFE.

Millares de personas se dirigieron al Gobierno Civil donde se reprodujeron los vítores al Caudillo.

La manifestación tuvo su origen en la Universidad, formándola todos los estudiantes de todos los centros docentes y los profesores.

El alcalde, por ausencia del gobernador, pronunció un discurso entre vítores ensordecedores de los manifestantes que ahogaron a veces las palabras del alcalde, quien dijo luego que dará cuenta al gobernador de este acto espontáneo para que haga llegar la adhesión fervorosa de toda la ciudad a la persona del Jefe del Estado.—CIFRA.

EN SANTIAGO DE COMPOSTELA

Santiago de Compostela, 19.—A las doce y media recorrió las calles de la ciudad una manifestación dando vítores al Caudillo y a España.

La manifestación estaba formada por varios millares de personas en su mayoría estudiantes, que portaban banderas y gritaban ¡Franco, sí! ¡Rusia, no! ¡No queremos el comunismo!

Se dirigieron al Ayuntamiento donde el alcalde les dirigió la palabra y recogió las muestras de adhesión que dijo trasladaría en un telegrama al gobernador y a S. E. el Jefe del Estado.

Ante la Universidad, el rector les habló también felicitándoles por este rasgo patriótico y añadiendo que se trasladaría la adhesión de los estudiantes y del pueblo, así como la suya y la del claustro al ministro de Educación.—CIFRA.

EL LEGITIMO FLOID

«Perfumería Vicente Martínez»

La estancia de los estudiantes chilenos en España

Ayer visitaron diversos centros en Pamplona

Los estudiantes chilenos han visitado, acompañados de las autoridades y representantes de las entidades culturales los distintos centros de Beneficencia.

En la Diputación fueron obsequiados con un almuerzo.

Más tarde realizaron visitas a los diferentes centros oficiales.

Por la noche en la sala de no-

negaron los pasaportes sin razón alguna.—EFE.

EL CARDENAL CHILENO, ENFERMO

Ciudad del Vaticano, 19.—El cardenal chileno Dr. Rodríguez de 80 años, se encuentra enfermo y es probable que a pesar de haberse levantado del lecho para la ceremonia de ayer, no pueda asistir personalmente a las que han de celebrarse en los siguientes días de la semana.—EFE.

Truman presentará su candidatura para las elecciones de 1948

Nueva York, 19.—Truman ha presentado su candidatura a las elecciones de 1948 ha declarado en la Conferencia de Prensa en Cleveland, el secretario de Comercio, Henry Wallace.—EFE.

PEINES BADI

«Perfumería Vicente Martínez»

DESINFECTANTE ZOTAL

«Perfumería Vicente Martínez»